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POLÍTICA 
Cabeza. Horlando Caballero Núñez, quien  se ostenta como dirigente del PRD, indicó que la 
forma de invitar a la conferencia que dictará este jueves Andrés Manuel López Obrador, fue 
excluyente. Destacó que se espera la asistencia de unas mil 500 personas. (MR) 
 
El PRD rechaza la medida tomada por el presidente de la república Felipe Calderón por ser una 
medida desesperada de política populista, declaró Juan Manuel Castillo, secretario general del 
PRD municipal. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Presenta un amparo la diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez, en contra de la 
decisión de la junta de concertación política del congreso local, por no darle sus prerrogativas, lo 
que le ha impedido realizar gestiones y otras funciones públicas. También acudió ante la Comisión 
Estatal de los Derechos Humanos, para interponer una queja por discriminación en contra de sus 
homólogos Martín Mendoza Villa y Eric Salas González. (MR) 
 
Fue demandada ante la Comisión estatal de derechos humanos, la legislatura queretana por 
prácticas y conductas discriminatorias en mi contra, aseguró la diputada perredista Carmen 
Consolación González Loyola, quien señaló que se trata de su diferencia política. (EL) 
 
Cabeza. Durante la reunión que sostuvieron diputados que pertenecen a la comisión de hacienda 
de la legislatura local, fue aprobado un dictamen con el que se pretende regular las actividades de 
los valuadores fiscales y su relación en el Estado, así como su adecuación de la ley para el 
funcionamiento de instituciones de asistencia privada. (MR) 
 
Con la nueva ley de peritos valuadores, se va a regular el cálculo únicamente de la parte fiscal, 
pero seguirán siendo administrados por el gobierno del Estado fue lo que comentó, el diputado 
Ricardo Martínez Rojas. (EL) 
 



SECCIONES 
Entrevista.  Israel Chávez Pozas, Regidor del PVEM en Querétaro, comenta que el 31 de mayo 
de cada año se  celebra el día mundial sin tabaco. Este tema viene muy bien al momento, porque 
hace poco tiempo se formó la ley de protección a los no fumadores en la cámara de senadores, y 
que ha generado una gran controversia. Hay que recordar que hay cifras alarmantes, la 
organización mundial de la salud dice que cada año mueren alrededor de 5 millones de personas 
por causas relacionadas con el tabaco y en los próximos 10 años va a incrementarse el número. En 
Querétaro al día mueren 3 personas a causa del tabaco y esto finalmente repercute en los 
presupuestos que tiene la secretaria de salud para atender está problemática que es una de las 
más caras. En el caso de los jóvenes, el encuentro nacional contra las adicciones dice que cada vez 
son más los jóvenes menores de edad, que empiezan a consumir el tabaco y sobre todo en los 
niños de primaria. Mañana habrá un foro muy interesante al que está invitando la CANIRAC a 
través de Laura González Pinto; se hará el análisis de  la norma, de cómo la ven los empresarios 
en el estado de Querétaro. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El Presidente Felipe Calderón Hinojosa anunciará este día otra inversión multimillonaria de 
Bombardier en Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Este mes inició la tercera y última etapa de la expansión de la empresa Tetra Pak, dio a 
conocer el director nacional, Luis Blank, quien resaltó que en tres años se invirtieron 53 millones 
de euros, con la intención de elevar 50% la productividad de la planta. (MR) 
 
Cabeza. Laura González Pinto, presidenta de la CANIRAC, lamentó lo que sucedió con el 
restaurantero queretano presuntamente vinculado con el narco tráfico  en días pasados. Sin 
embargo asegura que espera que el asunto se aclare, esto tras señalar que es difícil detectar si 
este sector es utilizado para el lavado de dinero. (EL) 
 

SOCIEDAD 
El próximo viernes se llevará a cabo el primer Cegatón en el estado, una carrera a ciegas en donde 
el objetivo es crear una nueva conciencia sobre las personas con discapacidad visual así lo informó, 
Alfredo Baldina Fernández, director de la unión de minusválidos de Querétaro, AC. (EL) 
 
La red de mujeres en Querétaro informó que 62% de la población femenil mayor de 15 años, 
casadas o en unión libre, han sufrido algún tipo de violencia. De acuerdo a la organización, el 
Estado ocupa el 14º lugar a nivel nacional, por cuanto hace a agresiones de mujeres, por parte de 
algún miembro de su familia. (MR) 
 
Durante el año pasado, la CEA aumentó su facturación en 150 mdp, por los conceptos de 
saneamiento, ajuste de facturación y una mayor recuperación en el cobro del servicio, informó el 
vocal ejecutivo de la Comisión, Manuel Urquiza Estrada. (MR) 
 
Aproximadamente 150 ex braceros se han muerto sin recibir el recurso prometido. Este año se le 
pagará a  750 braceros y en total falta de entregar recursos a 2 mil. De no ser entregados estos 
recursos el 1 de junio, tomarán la secretaría de gobernación, sentenció Juan Manuel Castillo, 
secretario general del PRD municipal. (EL) 
 
Los integrantes de la selección de Alemania del mundial  de futbol México 86, entregaron un 
donativo superior a un mdp a la casa hogar Pan de vida en el municipio de Corregidora. (MR) 
 
Del 29 de mayo al 1° de junio, 20 empresas netamente queretanas estarán participando en la 
decima feria nacional de FONAES, en donde se pretende dar a conocer sus productos y generar 



oportunidades de negocio con cadenas comerciales, mayoristas o comercializadoras especializadas, 
informo María Sandra Ugalde Basaldua, representante federal del FONAES. (EL) 
 
Cabeza. Con el propósito de posicionar en algunos sectores de la cadena comercial a productores 
sociales de las regiones con más marginación en el estado, este miércoles salieron a la ciudad de 
México, empresarios que acudirán a la Expo FONAES que se realiza del 29 de mayo al 1 de junio, 
informó Sandra Ugalde Basaldúa, representante del organismo en Querétaro, quien confió que 
en dicha feria se deje una derrama económica de más de 20 mdp. (MR) 
 
El poeta queretano Salvador Alcocer está hospitalizado por insuficiencia cardiaca e insuficiencia 
renal, apoyado por algunos amigos, pero requiere ayuda para el pago de los servicios hospitalarios. 
(MR) 
 
Quejas. En el fraccionamiento El Capricho de El Marqués, se quejan de que no hay banquetas ni 
guarniciones; se trata de una colonia de reciente creación y piden a la autoridad que tome cartas 
en el asunto, pues es muy peligroso --- En la unidad deportiva de la Cañada, no hay luz, de manera 
que quien quiere hacer ejercicio debe dejarlo a partir de las 8 de la noche --- La calle de Playa 
Roqueta en Desarrollo San Pablo, está llena de baches. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
El alcalde del municipio de Querétaro Manuel González Valle, informó que será con un fondo 
semilla de 4 mdp, con los que comience a funcionar el fideicomiso de pensiones aprobado por el 
cabildo, pero que se hará hasta que se revisen los contratos colectivos, cuando se decida cuánto 
aportará cada trabajador. (EL) 
 
Cabeza. En sesión de cabildo del Ayuntamiento de Querétaro, se aprobó crear un fideicomiso para 
cubrir el pago de pensiones y jubilaciones a los trabajadores del municipio. El Alcalde, Manuel 
González Valle, explicó que se pretende eliminar problemas futuros en las finanzas públicas para 
el pago de los salarios y las pensiones por muerte o vejez de los empleados de la administración. 
(MR) 
 
Manuel González Valle dijo que se sumara a los esfuerzos y llamados del presidente  de la 
república, Felipe Calderón, para contrarrestar la crisis alimentaria, con la rehabilitación de 
caminos de de saca y de más apoyos en el campo queretano; sin embargo pidió el apoyo de los 
campesinos. (EL) 
 
El alcalde de Querétaro, Manuel González Valle entregó reconocimientos a los 183 facilitadores 
voluntarios del programa 70 y más en donde dijo, se atiende actualmente a más de mil 815 adultos 
mayores de 74 comunidades. (EL) 
 
Cabeza. Se entregaron reconocimientos a personas que han apoyado el proyecto de 70 y más, que 
atiende a adultos mayores de 70 años que habitan en zonas rurales con población menor a los 10 
mil habitantes. La directora del instituto municipal de equidad ye género, Cristina Morales, afirmó 
que en el 2007 se apoyó a poco  más de 2 mil 800 personas de 74 comunidades del municipio de 
Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Con la intención de promover a la ciudad con un producto turístico, el ayuntamiento de 
Querétaro aprobó un reglamento que pretende cuidar el patrimonio cultural de la humanidad que 
se tiene, informó el regidor Arturo Urbiola Ledesma. (MR) 
 
Hasta el momento se ha credencializado el 90% de los comerciantes y tianguistas de Querétaro, 
informó la presidenta de la FECOPSE, Rocío Alvarado. (EL) 
 



Gustavo García Hernández, Presidente del patronato del río el pueblito, anunció que se iniciará 
en dos meses el proyecto eco turístico  en la zona de El Batán. (MR) 
 
Cabeza. El Presidente municipal de Corregidora, Germán Borja García, entregó siete obras 
públicas en las que se invirtieron 3.7 mdp y vendrán a beneficiar a once mil habitantes de la 
demarcación. (MR) 
 
La entidad superior de fiscalización ya está trabajando en revisiones en el municipio de Corregidora, 
en el caso de las supuestas irregularidades con el relleno sanitario y en caso de ser necesario, se 
tendrá que sancionar a quien resulte responsable, aseguró el diputado Alonso Valdovinos 
Torales. (EL) 
 
Todos los integrantes del ayuntamiento de El Marqués participaron en el día del desafío en el que 
realizaron  30 minutos de ejercicio al aire libre, como ejemplo a la ciudadanía para que realice 
alguna actividad física, esto lo indicó Belén Robles Campos, director de desarrollo social de 
aquella demarcación. (EL) 
 
En la unidad básica de rehabilitación de El Marqués, atienden un promedio de 410 personas por 
mes, de las cuales el 70% son menores de edad, informó la encargada de la unidad, Telma 
Vargas. (EL) 
 
Este miércoles, el presidente de la mesa directiva del congreso local, Alejandro Straffon Báez, se 
reunió con el regidor panista de Tequisquiapan, Alfonso Trejo, para hablar del tema de su 
destitución y otorgarle la información que requiere para intentar revocar la decisión del 
ayuntamiento, sobre la suspensión de sus derechos. (MR) 
 
Mañana la medio día se presenta en Cadereyta el programa Avanzando por tu salud y se entregan 
tres ambulancias para ser destinadas a tres delegaciones municipales. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
La PROFEPA ha hecho sanciones por 1.5 mdp y ha mandatado reforestar más de 100 hectáreas a 
quienes hicieron cambios de uso de suelo sin el permiso correspondiente, informó el delegado 
Arturo Eulogio Ortiz Montes. (MR) 
 

AGRICULTURA 
La llegada de lluvias va a servir para aumentar el almacenamiento de los bordos de la entidad, que 
hoy están a un 32% de su capacidad, dijo el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Gilberto 
Ortega Mejía. (MR) 
 
130 mdp se invertirán en la entidad para el ejercicio de Procampo, informó Manuel Valdés 
Rodríguez, delegado de la SAGARPA. Dijo que con ducha inversión se beneficia a 27 mil 
productores. (MR) 
 
Mil 454 productores agrícolas pertenecientes al municipio de El Marqués, recibirán hoy un apoyo del 
programa Procampo, que van a ser para unas 137 hectáreas, fue lo que informo Alfonso Loredo 
Gómez, director de desarrollo agropecuario de aquella localidad. (EL) 
 

LABORAL 
El alcalde capitalino, Manuel González Valle, presentó la nueva imagen de feria del empleo para 
la cual se gastaron cerca de 850 mil pesos en la que dijo, se pueden albergar cerca de 20 empresas 
en los módulos de atención, además que presentó de manera formal el programa electrónico de 
empleo municipal. (EL) 



 
Cabeza. En el marco de la presentación de la nueva imagen de la feria del empleo en el municipio 
de Querétaro, se detalló que en lo que va del año se han ofertado más de 4 mil fuentes de trabajo, 
a través de 110 empresas. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. En un año, solamente seis congresos estatales han aprobado la despenalización de los 
delitos de difamación y calumnia, porque en el resto de las entidades ha faltado voluntad política 
para hacerlo, aseguró el diputado federal, Gerardo Priego Tapia. (MR) 
 
Será el ministerio público el que decida si se consigna o no, por algún grado de participación en la 
ejecución de Alfonso Vega Rojo, el colombiano Joaquín Fernando Vargas Morales, quien se 
encuentra arraigado por la Procuraduría General de Justicia. A casi un mes del crimen, el 
procurador Juan Martín Granados Torres sostuvo que las investigaciones continúan y todavía no 
se puede descartar ninguna línea de investigación. (MR) 
 
Se pretende que para junio se pueda generar una iniciativa de ley para traer los juicios orales a 
Querétaro y de esta forma contribuir a la rapidez de la justicia, aseguró el diputado Fernando 
Urbiola Ledesma, presidente de la comisión especial de la familia en la legislatura. (EL) 
 
En Querétaro es cosa del pasado afirmar que los CERESOS son escuelas del crimen, dijo el 
subsecretario de gobierno, Felipe Urbiola Ledesma, quien reconoció que trataron de extorsionar 
a un familiar suyo, a través de una llamada realizada desde un CERESO, aunque aclaró que no fue 
en Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. La delegada de la PGR en Querétaro, Norma Patricia Valdés Argüelles, afirmó que en 
cuatro municipios del Estado, ha aumento el narcomenudeo en lo que va del año; son San Juan del 
Río, Corregidora, Pedro Escobedo y El Marqués. (MR) 
 
Cabeza. En Querétaro no se ha detectado narcotráfico, sólo se tiene conocimiento de 
narcomenudeo, señaló la delegada de la PGR, Norma Patricia Valdés, Quien también puntualizó 
que esta actividad ilícita ha crecido en cinco municipios. (MR) 
 
Una sociedad crece y se desarrolla si dispone de una efectiva libertad para expresar sus puntos de 
vista, sin temores ni amenazas, aceptó el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl 
Iturralde Olvera, al poner en marcha el seminario de prevención del delito en el ejercicio del 
periodismo. (MR) 
 
Los casos en contra de periodistas sí son atendidos, pero el trabajo que se realiza no es muy 
difundido, aseguró Octavio Alberto Orellana, fiscal especial para la atención de delitos 
cometidos en contra de periodistas. Dijo que del 15 de febrero de 2006, al 15 de mayo de 2008, se 
han atendido 234 asuntos, en los cuales están involucradas agresiones contra periodistas. De estos 
234 casos, 136 ya se resolvieron. (MR) 
 
En el Foro de la reforma constitucional en materia penal que se realiza en la Universidad Autónoma 
de Querétaro, el Presidente de Profesionales del derecho en Querétaro, Rogelio Estrada 
Ppacheco, aseguró que no hay un juez de lo penal que después de dictar sentencia dé 
seguimiento a los internos, por lo que quedan en el olvido y a disposición de un reclusorio. (MR) 
 
Cabeza. En la sede del poder legislativo, se realizará el panel denominado Juicios orales en materia 
de derecho familiar, en el que participará la titular del juzgado especializado en justicia para 
menores, Mariela Ponce Villa, así como Marisela Sandoval López, juez segunda de primera 



instancia familiar. Concurrirá también, Enrique Ramírez Martínez, Juez segundo de primera 
instancia penal, de San Juan del Río. (MR) 
 


